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EN EL SALÓN AUDITORIO 
DE LA MUNICIPALIDAD

EN LA REGIÓN 

LA COMUNA CELEBRA 
HOY SU 129 ANIVERSARIO

REALIZARÁN 
ENCUENTRO 
DE INNOVACIÓN 
TURÍSTICA

25 MÉDICOS 
SE SUMAN 
A LA RED
ASISTENCIAL

SEGURIDAD Y 
TURISMO SON 
LAS METAS EN 
RÍO HURTADO
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LA DEMANDA SE RESPALDA EN UNA CARTA DE COMPROMISO

MÁS DE 600 FAMILIAS 
ESPERAN POR SU CASA
Los comités procasa Padre Hurtado, Un Futuro Mejor, Pedro Canihuante 
y Séptimo de Línea 1, 2 y 3 sostuvieron una reunión para unir fuerzas en su 
petición. En este contexto, el Seremi de Vivienda y Urbanismo señala que se está 
rediseñando el Plan Urbano Habitacional del sector del Liceo Agrícola. 02
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Más de 600 familias ovallinas exigen 
avances en sus soluciones habitacionales 

NO DESCARTAN MANIFESTARSE

Los comités procasa se reunieron en la Bombonera de Ovalle la semana pasada. EL OVALLINO

Los comités procasa Padre 
Alberto Hurtado, Un Futuro 
Mejor, Pedro Canihuante y 
Séptimo de Línea 1, 2 y 3 
mantuvieron una reunión 
para unir fuerzas de cara a su 
petición común, que es tener 
la casa propia, para esto se 
respaldan en una carta de 
compromiso firmada por el 
SERVIU. En este contexto, 
el Seremi de Vivienda y 
Urbanismo, José Manuel 
Peralta, señala que se está 
rediseñando el Plan Urbano 
Habitacional en el sector del 
Liceo Agrícola. 

La crisis habitacional es uno de los 
grandes problemas a nivel nacional 
y así ha quedado demostrado en las 
cifras, ya que solo en la región hay 
un déficit de casi 30 mil viviendas. 

Dentro de este número se cuenta a 
más de 600 familias ovallinas, quienes 
están agrupadas entre los comités 
procasa de Padre Alberto Hurtado, 
Un Futuro Mejor, Pedro Canihuante 
y Séptimo de Línea 1, 2 y 3. 

Cada uno de ellos vive su historia 
en particular, pero los une un mismo 
objetivo: alcanzar el sueño de la casa 
propia. En este contexto, durante la 
semana pasada sostuvieron una reunión 
en la Bombonera de Ovalle, sumando 
incluso el apoyo de concejales de la 
comuna y diputados de la región. 

De esta manera, las familias exigen 
avances en sus soluciones habitacio-
nales, respaldándose principalmente 
en una carta de compromiso firmada 
por el SERVIU. 

Sobre esto hablaron los dirigentes 
sociales con Diario El Ovallino, para 
así dar a conocer su malestar y pre-
ocupación ante el nulo avance de 
sus sueños.

La primera en tomar la palabra fue la 
presidenta del comité Padre Alberto 
Hurtado, María Cortés, quien declaró 
que “yo luché por el proyecto San 
Sebastián, pero ahí no están todas 
las familias, muchas quedaron fuera. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Nosotros tenemos la carta de com-
promiso, y esta se puede ampliar dos 
veces, entonces lo que tiene que hacer 
el ministerio es solo ampliarla, para 
empezar a trabajar, nosotros tenemos 
que armar y trabajar el proyecto, y si 
no tenemos esa ampliación de la carta 
no lo podemos hacer. Les guste o no 
les guste tenemos el compromiso”.

En la misma línea declaró la presi-
denta del comité Un Futuro Mejor, 
Claudia Pizarro, quien asegura que “es 
denigrante que no se estén cumpliendo 
los compromisos que se acordaron, por 
algo se llama carta de compromiso. 
Por eso hicimos esta reunión masiva, 
porque queremos que nos escuchen, 
aquí pudimos hablar sobre todo esto. 
Falta que nos apoyen, sabemos que 
esto es algo lento, pero no puede ser 
tanto, hay gente que se muere espe-
rando por una casa, eso es indigno”.

También habló el representante de 

los comités Séptimo de Línea 1, 2 y 
3, Raúl Ortiz, “queremos ayudar a 
nuestros hijos, porque ellos son los 
que están tratando de postular para 
tener su casita. Por eso pedimos que 
se respete el compromiso, porque 
hemos luchado por muchos años. 
La carta de compromiso se tiene 
que respetar independientemente 
del gobierno de turno. Todo esto nos 
hace sentir como si Ovalle fuese el 
patio trasero de la cuarta región, 
nosotros también somos chilenos 
que necesitamos una vivienda”.

POSIBLES MANIFESTACIONES 
En medio de esta necesidad, los 

dirigentes no descartan tomar nuevas 
medidas para exigir sus soluciones 

habitacionales, como reuniones a 
nivel central o manifestaciones en 
las calles. 

“Si no pasa nada tendremos que ir a 
Santiago a hablar directamente con 
el ministro para que nos responda, 
porque los compromisos de gobierno 
se tienen que cumplir, y es tal como 
lo dijo el presidente, esto no es un 
tema político, en el tema de vivienda 
hay que seguir avanzando”, apuntó 
María Cortés. 

Mientras que Claudia Pizarro no 
descartó movilizar a las familias para 
alzar sus demandas, “si esto no da 
frutos vamos a tener que salir a la 
calle, vamos a tener que ser mucha 
gente para que nos puedan escuchar”, 
indicó. 

PLAN URBANO HABITACIONAL 
REPLANTEADO

Al ser consultado por este tema el 
Seremi de Vivienda y Urbanismo, José 
Manuel Peralta, comienza explicando 
que en el Plan Urbano Habitacional 
(PUH) de Ovalle, el cual se emplaza 
en el sector del Liceo Agrícola, se 
están construyendo 158 soluciones 
habitacionales con el proyecto San 
Sebastián y 477 con el comité El 
Trébol, lo que significa una inversión 
de más de 24 mil millones de pesos. 

Pese a eso, indica que en el lugar 
hay más espacio disponible para con-
tinuar con soluciones habitacionales, 
aunque no especifica quiénes serían 
los beneficiados. En este sentido, 
detalla que se está replanteando el 
plan para incorporar, por ejemplo, 
áreas de esparcimiento. 

“Tenemos disponibilidad de suelos, un 
poco más de 30 hectáreas en donde 
cabrían cerca de 1.800 viviendas. Lo 
que estamos haciendo hoy día como 
ministerio, es que como estamos en 
una política de construir barrios-
ciudad, estamos replanteando ese 
Plan Urbano Habitacional, para habitar 
bien esa zona, junto con un parque y 
equipamiento de jardín infantil, por lo 
tanto hoy día estamos rediseñando 
ese Plan Urbano Habitacional. Esto lo 
vamos a conversar con el alcalde, que 
es la autoridad local de la comuna, 
para que en conjunto hagamos una 
estrategia de uso de ese plan, lo que 
nos permita darle calidad de vida a los 
nuevos habitantes del sector”, indicó. 

“Hoy estamos en un lapso de tiempo 
en donde el ministerio está estudiando 
la mejor solución urbana para el ex 
liceo agrícola, como también otras 
alternativas de suelos en Ovalle, para  
habitar de mejor forma ese sector”, 
concluyó.  

“LOS COMPROMISOS DE 
GOBIERNO SE TIENEN QUE 
CUMPLIR, Y ES TAL COMO 
LO DIJO EL PRESIDENTE, 
ESTO NO ES UN TEMA 
POLÍTICO, EN EL TEMA DE 
VIVIENDA HAY QUE SEGUIR 
AVANZANDO”

MARÍA CORTÉS
PRESIDENTA DEL COMITÉ PADRE ALBERTO 
HURTADO

“HOY ESTAMOS EN UN 
LAPSO DE TIEMPO EN 
DONDE EL MINISTERIO ESTÁ 
ESTUDIANDO LA MEJOR 
SOLUCIÓN URBANA PARA 
EL EX LICEO AGRÍCOLA, 
COMO TAMBIÉN OTRAS 
ALTERNATIVAS DE SUELOS 
EN OVALLE, PARA HABITAR 
DE MEJOR FORMA ESE 
SECTOR”
JOSÉ MANUEL PERALTA
SEREMI DE VIVIENDA Y URBANISMO 
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Una de las apuestas turísticas de Río Hurtado es potenciar la paleontología en el monumento 
natural Pichasca.

EL OVALLINO

En un nuevo aniversario comunal, la alcaldesa destaca 
los avances que se han desarrollado en la comuna, así 
como también los objetivos aún por cumplir. En este 
sentido, se manifiestan históricas demandas como 
el mejoramiento de caminos rurales, pero se enfatiza 
en nuevos desafíos, como desarrollar el turismo y 
solucionar los problemas de inseguridad presentes en 
el territorio.

Este miércoles 10 de mayo la co-
muna de Río Hurtado conmemora su 
aniversario 129, y desde ya alista sus 
actividades de celebración. 

No obstante, esta es también una 
oportunidad para mirar al pasado y 
evaluar los avances que ha tenido el 
territorio, así como también para mirar 
a futuro y proyectar el desarrollo de 
la comuna. 

De esta manera, la alcaldesa Carmen 
Juana Olivares manifiesta el importante 
rol que ha cumplido la propia población, 
“damos énfasis al desarrollo que ha 
tenido la comuna desde sus orígenes, 
un desarrollo tanto de infraestructura 
como en las personas, el campesinado 
actual no es el mismo de hace 20 o 30 
años atrás, nosotros tenemos grandes 
profesionales nacidos en nuestro Río 
Hurtado, que hoy prestan su servicio 
para la comuna, y eso lo destacamos 
permanentemente, porque son los 
propios riohurtadinos quienes cons-
truyen su comuna”, declaró. 

En cuanto a las metas pendientes, 
la autoridad comunal destaca la im-
portancia de seguir avanzando en el 
mejoramiento de los caminos rurales, 
que es una necesidad típica de las 
zonas rurales de toda la región. 

“En tema de caminos estamos traba-
jando junto a Vialidad, exigiendo lo que 
corresponde dentro de los contratos 
y de los cumplimientos. Por supuesto 
que falta mucho por crecer, pero en 
eso estamos trabajando”, sostuvo. 

LAZOS INTERNACIONALES 
Un punto al que pone especial én-

fasis la alcaldesa son los lazos in-
ternacionales que el municipio ha 
podido entablar para el desarrollo de 
la comuna. 

Por ejemplo, está la llegada de tec-
nología japonesa para la reutilización 
de aguas, lo que da solución a una 
de las mayores problemáticas de la 
ruralidad, que es la sequía. 

“Nuestra comuna por pequeña que 
sea, tiene un avance tecnológico que 
es fuente de empleo para nuestras 
personas. Estas plantas japonesas 
son un sistema de alcantarillado que 
recicla el 100% de las aguas, lo que 
viene a equilibrar ecológicamente la 
escasez hídrica. Esperamos seguir 
avanzando en esto con un proyecto 
financiado por la Subdere”, sostuvo 
Olivares. 

En este sentido hay que destacar que 
el sábado recién pasado la comuna 
recibió la visita de los creadores de 
estas plantas, quienes supervisaron 

personalmente la aplicación de esta 
tecnología en la comuna limarina. 

Por otro lado, se valoran los convenios 
que se han realizado con Argentina, 
para potenciar la paleontología en la 
comuna, ya que esta es una ciencia 
que aún tiene mucho por entregar 
a la zona.

“Con la facultad de ciencias exactas 
tenemos un trabajo maravilloso, y ya 
estamos gestionando un proyecto 
para que venga una paleontóloga muy 

reconocida, para que así ella pueda 
contextualizar la historia de nuestro 
monumento natural Pichasca. Así 
podremos tener un impacto turísti-
co, cultural y económico”, indicó la 
alcaldesa. 

TURISMO Y SEGURIDAD
En cuanto al último punto, la alcal-

desa Carmen Juana Olivares detalla 
que una de las grandes apuestas para 

el desarrollo económico de la comuna 
es precisamente el turismo, y es en 
esa línea en la que se han realiza-
do diversas actividades culturales, 
deportivas e incluso astronómicas. 

“Dentro de nuestros principales 
ejes de trabajo está la economía, la 
sustentabilidad y la calidad de vida, 
ahí es donde entra todo el tema del 
desarrollo turístico y fomento pro-
ductivo, que van de la mano. Uno 
de nuestros fuertes en el turismo es 
precisamente el monumento natural 
Pichasca, y ya se ha instalado como 
condición la visita a establecimientos 
educacionales”, sostuvo la autoridad 
comunal. 

“Por otra parte está el tema de los 
cielos oscuros, estamos en camino 
a la certificación de estos cielos, y 
esperamos tener un buen resultado. 
Para esto también internamente 
tenemos una ordenanza que lleva 
un año de vigencia, la cual la vamos 
monitoreando permanentemente con 
la instalación de nuevas luminarias que 
cumplen con la normativa y no afecta 
a nuestros cielos”, complementó. 

No obstante, un factor de preocu-
pación para seguir potenciando el 
turismo, pero que también tienen 
relación con cualquier otro aspecto 
de desarrollo, es la seguridad. 

Y es que desde ya algún tiempo que 
este tema viene discutiéndose en 
la realidad nacional, y la comuna de 
Río Hurtado no ha sido la excepción, 
ya que se han registrado aumento 
de robos, así como decomisos de 
plantaciones de marihuana. 

“Nuestra debilidad en este minuto 
es la seguridad pública, sentimos 
que estamos postergados en esa 
materia. No se le da importancia al 
mundo rural en cuanto a seguridad, 
nuestros recursos son muy pocos y 
lo hemos hecho sentir a nivel regional 
y nacional, pero no hemos tenido los 
resultados que esperamos, es nece-
sario trabajar de la mano”, concluyó 
Olivares. 

Mejorar la seguridad y potenciar el turismo 
son las actuales metas en Río Hurtado

ESTE 10 DE MAYO CELEBRAN SU ANIVERSARIO 129

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Río Hurtado 

“NUESTRA COMUNA POR 
PEQUEÑA QUE SEA, TIENE 
UN AVANCE TECNOLÓGICO 
QUE ES FUENTE DE 
EMPLEO PARA NUESTRAS 
PERSONAS”

CARMEN JUANA OLIVARES
ALCALDESA DE RÍO HURTADO

Las actividades conmemorativas de aniversario comenzarán a las 15:00 hrs en la 
cancha de fútbol de la localidad de Samo Alto. 
En este lugar se llevará a cabo el acto central, con la presencia de autoridades, 
y el posterior desfile, con la participación de diferentes sectores de la comuna.
Como es común, desfilarán diferentes escuelas y colegios, agrupaciones de adultos 
mayores y deportistas. No obstante, por primera vez también dirán presente las 
agrupaciones de feriantes y de trabajadores del programa proempleo. 
Cabe destacar que desde la municipalidad dispondrán de buses de acercamiento 
desde Las Breas (13:00 hrs), Hurtado (13:30 hrs), Pichasca (14:15 hrs) y Tahuinco 
(14:00 hrs), lo que incluye intermedios. También se dispondrá de microbuses desde 
El Romeral (13:45 hrs), Las Minillas (13:45 hrs) y Maitenes de Serón (13:30 hrs), para 
que de esta forma nadie se pierda la celebración. 

CELEBRACIÓN PARA TODA LA COMUNIDAD RIOHURTADINA
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

“Chile es hoy el país más 
centralizado de América Latina”

ERICH VON BAER, FUNDACIÓN CHILE DESCENTRALIZADO DESARROLLADO

El profesional, quien se 
encuentra en La Serena 
para exponer sobre el tema, 
puntualizó que para cambiar 
este escenario, no basta con 
descentralizar “a secas”, 
sino que, producto de la 
complejidad del desafío, se 
deben tener en cuenta otros 
aspectos para que ello se 
traduzca en reales beneficios 
para la ciudadanía. 

Erich Von Baer, past president de 
la Fundación “Chile Descentralizado 
Desarrollado”, profesor titular y 
ex rector de la Universidad de La 
Frontera, se encuentra por estos 
días en La Serena para participar 
del Seminario “Descentralización 
con Participación en la Nueva 
Constitución”, instancia en la que 
dio a conocer detalles del trabajo 
que realiza la institución que re-
presenta, para entregar más poder 
de decisión a las regiones.

Von Baer señaló que el objetivo 
final de la descentralización debe 
propender a una mejor calidad de 
vida de las personas.

-¿En qué pie se encuentra la 
fundación en estos momentos?

“En un pie muy expectante, porque 
durante varios períodos de gobierno  
y décadas venimos, periódicamen-
te,  promoviendo propuestas de 
descentralización y de desarrollo 
local y regional para el futuro de 
Chile, inspirados en la convicción 
que el país distribuye, ya sea por 
obra del Creador, o de la naturaleza, 
los talentos en forma normal en la 
población, pero no así las oportu-
nidades para que esos talentos se 
puedan desarrollar en plenitud. Por lo 
tanto, depende mucho de la cuna en 
la que una persona nace y del lugar 
donde vive como para poder tener o 
no acceso a las oportunidades del 
desarrollo de norte a sur del país. 
Por lo tanto, la descentralización 
no es un fin en sí misma. Es un 
medio para facilitar que cada vez 
más seres humanos tengan mejores 
oportunidades de desarrollo”.

-¿Por qué la descentralización 
ha costado tanto materializarla 

en nuestro país?
“Nosotros nos hemos hecho esa 

pregunta durante las cuatro décadas 
que estamos trabajando para saber si 
tiene sentido o no, y dónde están las 
causas más profundas. Identificamos 
tres razones: la primera y la más 
importante es que descentralizar, 
para que sea en serio y creíble, sig-

ÓSCAR ROSALES CID
La Serena

LAUTARO CARMONA
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Feliz día
Lunes a viernes   08:30 a 13:00 horas   15:00 a 18:00 horas
Sábado                      08:30 a 14:00 horas

Contáctanos y cotízanos desde tu hogar        53-2 620512Contáctanos y cotízanos desde tu hogar        53-2 620512

mamá

nifica traspasar y compartir cuotas 
importantes de poder político desde 
el nivel central a los municipios y a 
los gobiernos regionales, y quienes 
tienen  la decisión de la reforma 
constitucional y de las reformas 
legales que implican la descentra-
lización, están en el poder, ya sea 
como gobierno de uno u otro signo. 
No hay  ninguna diferencia en los 
gobiernos de las últimas décadas; o 
están en el Parlamento y ven como 
una amenaza que surjan nuevos 
líderes regionales, como en el caso 
de los candidatos a gobernadores, 
pues quien no gana, ya tiene pre 
armada la campaña a diputado o 
a senador para la vuelta siguiente 
y ese ha sido un obstáculo perma-
nente político. La segunda razón, 
son las herramientas del Ministerio 
de Hacienda - salvo últimamente 
- para no traspasar recursos, para 
no traspasar competencias de los 
gobiernos de turno a los municipios 
y a los gobiernos regionales. Y la 
tercera razón, es que  las universi-
dades, salvo excepciones, estamos 
muy al debe, porque forjamos los 
nuevos líderes en materia de deci-
sión económica y política. Y estas 
materias han estado sólo por excep-
ción, presentes significativamente 
en el diseño curricular de pregrado, 
postgrado, y de la academia chilena, 

la cual está al debe para incorporar 
investigación aplicada y propuestas 
de innovación”.

-¿Cree que realmente hay vo-
luntad política para avanzar en 
la descentralización?

“Depende de quién estemos ha-
blando, porque ahí toda generali-
zación puede ser injusta para uno 
u otro lado. Nosotros observamos 
que en el Ejecutivo actual, no estoy 
entrando en la  contingencia de lo 
que el Gobierno está haciendo bien o 
en forma tardía por así decirlo, pero 
en materia de descentralización 
real, por vez primera se produce la 
coyuntura de tener un Presidente 
con convicción descentralizadora, 
una ministra del Interior que tiene 
convicción descentralizadora y, 
sobre todo, por primera vez en la 
historia, un ministro de Hacienda, 
como es Mario Marcel, que tiene 
convicción descentralizadora. Esa 
es una coyuntura en la que, como 
fundación,  tenemos conciencia de 
que hay una oportunidad histórica 
para aquello que no tiene que ver 
con reformas constitucionales, por 
ejemplo, poder impulsar para que 
la ley de rentas regionales, que ha 
sido prometida por los tres gobier-
nos anteriores, al fin encuentre la 
oportunidad de ser impulsada y 
aprobada en el cuatrienio actual”.

-¿Cuáles son las principales 
vallas que se deben sortear para 
que las regiones tengan más poder 
de decisión?

“Son varias. Por un lado, hay que 
reconocer que esta materia es de 
alta complejidad técnica y política, 
porque significa la transformación 
política, cultural, metodológica, 
legal, y reglamentaria.  Chile es el 
país, al día de hoy, más centralizado 
de América Latina y de la OCDE, 
con falta de competencias, poder 
de decisión política y recursos con 
las instancias del Estado que es-
tán más cercanas a la gente, a los 
talentos que están hasta por de-
bajo de las piedras, pero no tienen 
oportunidades para desplegarse. 
Ese proceso que en teoría suena 
necesario y fácil, en la práctica no 
lo es tanto. Hoy día hay más ex-
periencias frustradas que exitosas 
de descentralización. Por lo tanto, 
no solamente basta descentralizar, 
sino que hay que hacerlo muy bien 
para que realmente se transforme 
en beneficios para la ciudadanía”.

-Tras los resultados de las elec-
ciones del domingo, ¿piensa que 
aún habrá espacio en la nueva 
Constitución para descentralizar 
el poder desde la capital?

“Nosotros hemos aprendido, a 
veces, dolorosamente a coscachos, 

que descentralizar desde la capital 
nunca va a ocurrir de verdad, en 
forma suficientemente significativa 
y sostenida. El avance se produce 
sólo si activamos el proceso con 
propuestas, no sólo con diagnósticos 
y con promoción  de éstas, sino que 
con debate creíble, transversal y plu-
ral, invitando y convocando a todos, 
y con una iniciativa que tiene que 
ser necesariamente perseverante”.

-La descentralización busca me-
jorar la calidad de vida. Desde ese 
punto de vista ¿cómo se construye 
un Chile bueno para vivir mejor?

“Si la descentralización no con-
tribuyera a mejorar la calidad de 
vida de  los habitantes no tendría 
sentido, no sería necesaria. Hasta 
podría ser contraproducente des-
centralizar. Tiene mucho que ver con 
calidad de vida siempre y cuando se 
haga bien. ¿Qué significa hacerlo 
bien? No todo poder de decisión 
debe descentralizarse de cualquier 
forma y a cualquier lugar. No todo 
debe llegar a los municipios ni 
a los gobiernos regionales, sino 
que aquellas decisiones políticas 
autónomas que contribuyan a la 
calidad de vida, a una mejor edu-
cación, mejor salud, mejor vivienda, 
mejor transporte, mejor cultura. En 
definitiva, a una mejor calidad de 
vida de los habitantes”.
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Invitan a encuentro para la creación de 
nuevas rutas ligadas a la innovación

PARA EMPRENDEDORES DEL TURISMO 

La Corporación Regional 
de Desarrollo Productivo 
(CRDP), junto a Ceduc UCN 
y con el apoyo de CORFO, 
desarrollarán esta actividad 
que reunirá a expertos/as del 
turismo, quienes compartirán 
sus exitosas iniciativas con 
los asistentes, con el fin de 
mejorar sus negocios.

Hoy, los emprendedores/as y empre-
sarios/as turísticos de las provincias 
del Elqui y Limarí vivirán encuentros 
en torno a la innovación para la crea-
ción de nuevas rutas turísticas, y con 
ello potenciar sus negocios y ofrecer 
mejores experiencias a los clientes.  

Organizados por el área de innova-
ción de Ceduc UCN y la Corporación 
Regional de Desarrollo Productivo, 
los encuentros contarán con la parti-
cipación de expertos/as en turismo, 
los que han desarrollado propuestas 
exitosas de experiencias turísticas 
innovadoras. 

Respecto a la actividad, Manuel 

Schneider, gerente de la CRDP, indicó 
que “en alianza con Ceduc estamos 
desarrollando estos eventos porque 
queremos promover la creación de 
experiencias y de rutas turísticas, 
apuntando a mejorar contenido y 
calidad de oferta para el turista. Es 
una actividad dirigida para estudian-
tes, emprendedores gastronómicos, 
y turísticos”.

Por su parte, Felipe Vicencio, di-
rector del proyecto, señalo que esta 
iniciativa es “sin duda una excelente 
oportunidad para que las y los em-
prendedores y empresarios de la 
industria turística conozcan nuevas 
formas de potenciar sus negocios de 
la mano de la innovación, también 

podrán compartir experiencias y 
armar redes de trabajo con otros 
profesionales del rubro”.

Además, en la instancia se invitará 
a ser parte del programa de capa-
citación en innovación en turismo 
que se realizará en las comunas de 
Vicuña, Coquimbo, Ovalle y Monte 
Patria desde el 22 de mayo.

¿CUÁNDO Y DÓNDE?
Para los emprendedores y em-

presarios del Limarí, el encuentro 
se realizará este miércoles 10 de 
mayo a las 11:00 horas en el Salón 
Auditorio de la Municipalidad de 
Ovalle, ubicado en Ariztía Poniente 
#7. Más información en: https://www.
eventbrite.cl/e/encuentro-turismo-
limari-2023-tickets-618031628237

Para los/as emprendedores/as y 
empresarios/as turísticos de la pro-
vincia del Elqui, el evento será a las 
16:00 horas del mismo miércoles en 
el Hotel Club La Serena, ubicado en 
Av. del Mar #1000. Más información 
en: https://www.eventbrite.cl/e/
encuentro-turismo-elqui-2023-
tickets-627244935487

Región de Coquimbo

EXTRACTO
Por resolución de 11 Abril de 2023, del 3° Juzgado de Letras de 
Ovalle, causa Rol V-115-2022, se ha concedido con beneficio de 
inventario, la posesión efectiva de herencia testada quedada al 
fallecimiento de JOSÉ LUIS CONDE CATALÁN, rut 6.129.279-8, a: 
MARÍA ANGÉLICA PAULINA PÉREZ AGUIRRE, cédula de Identidad 
número 8.698.509-8, en calidad de cónyuge sobreviviente, como 
heredera de la mitad legitimaria: MARÍA JOSE CONDE URQUIETA, 
cedula de identidad N° 13.976.297-5, en calidad de hija, como 
heredera de la mitad legitimaria; SOFÍA PAULINA CONDE PÉREZ, 
cédula de identidad N° 15.574.093-0, en calidad de hija, como 
heredera de la mitad legitimaria y de la cuarta de mejoras; JOSÉ 
LUIS SIMÓN CONDE PÉREZ, cédula de identidad N° 17.362.808-0, 
en calidad de hijo, como heredero de la mitad legitimaria y de la 
cuarta de mejoras; JOSÉ IGNACIO SEBASTIÁN CONDE PÉREZ, 
cedula de identidad N° 18.822.551-9 en calidad de hijo, como 
heredero de la mitad legitimaria y de la cuarta de mejoras; SANTIA-
GO ALONSO JOSÉ CONDE BANDA, cédula de identidad N° 
26.160.324-1, en calidad de hijo, como heredero de la mitad legitima-
ria y de la cuarta de mejoras. Así mismo, conforme a la cláusula 
Octava del referido testamento, el testador instituyó legado con 
cargo a la cuarta de libre disposición, a favor de ESTEPHANIE 
ALEJANDRA BANDA LUCO, cédula de identidad N° 15.362.200-0, 
todo conforme se indica en testamento abierto otorgado ante el 
Notario Público de Coquimbo don Gonzalo López Ríos, suplente del 
titular don Reinaldo Villalobos Pellegrini, con fecha 03 de febrero 
del año 2022.
PEDRO PABLO MONDACA CONTRERAS SECRETARIO

Citación.

El directorio.

Se cita a los miembros de la Comunidad de Aguas Canal 
Vecindario Grande de La Chimba a asamblea a realizarse el día 
20 de Mayo del presente año, en la Escuela Bernardo O’Hig-
gins, sector La Chimba, comuna de Ovalle a las 14:00 horas en 
primera citación y 14:30 horas en segunda. En atención a que 
la reunión extraordinaria fijada para el sábado 13 de Mayo por 
decisión del directorio no se realizará.  

Tabla.
1. Propuesta del directorio a la asamblea 
2. elección 

Se informa que las cuotas sociales, deberán estar pagadas 
hasta el mes de Abril de 2023 y  sus respectivos poderes, se 
estará a lo dispuesto en el artículo 223 del Código de Aguas. 
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Ovalle, Mayo 2023

Espero que tengan un día muy 
celebrado, como se lo merecen, por 
todo el trabajo irreemplazable que 
efectúan a diario con sus hijos, 
desempeñando un rol fundamental 
para cualquier familia.
                                                                                      
Con afecto, 

Hanna Jarufe Haune,
Consejero Regional de la Región de Coquimbo

Estimadas madres 

Más de 25 médicos llegaron a fortalecer 
la red pública de salud de la región 

ESTARÁN ENTRE 3 Y 6 AÑOS EN LA ZONA

Cada año, se incorporan al sistema público de salud 
de nuestra región, facultativos egresados de distintas 
universidades del país, que pertenecen al Programa 
Formación de Médicos y Especialistas del Ministerio de Salud.

Arribaron desde distintas regiones 
del país, con muchas ganas, moti-
vación y comprometidos con dar lo 
mejor de sí. Se trata de 29 médicos 
en Etapa de Destinación y Formación 
(EDF) que atenderán en diferentes 
Centros de Atención Primaria de 
Salud y hospitales comunitarios 
del territorio regional, reforzando la 
atención en la red asistencial. Los 
profesionales se sumaron a esta-
blecimientos de salud en las tres 
provincias de la región, en las co-
munas de Canela, Andacollo, Illapel, 
Los Vilos, Salamanca, Coquimbo, 
La Serena, Ovalle, Río Hurtado, La 
Higuera, Monte Patria y Vicuña.

El director del Servicio de Salud,  
Christian Vargas, les dio la bien-
venida y aprovechó la instancia de 
invitarlos a permanecer en la zona, 
una vez terminada su etapa de 
formación. “Esta es una muy buena 
noticia para nuestra región, ya que 
en los próximos 3 o 6 años, estos 
médicos van a estar desarrollando 
su proceso de destinación, van a 
tener un aprendizaje muy importante 
y podrían querer formarse como 
especialistas en la región. Acá ha-
cemos visitas de los médicos a los 
hospitales de alta complejidad para 
que conozcan la red y puedan recibir 
retroalimentación de los especialistas 
de nuestros hospitales. Además, ya 
están en marcha los proyectos de 
los nuevos hospitales de alta com-
plejidad en La Serena y Coquimbo, 

así que estamos muy contentos de 
recibirlos, les damos la bienvenida 
a la región y les deseamos todo el 
éxito en esta nueva etapa de sus 
vidas”, comentó el doctor. 

El doctor Eduardo Lorenzoni es 
de Talca, estudio en la Universidad 
Autónoma y comenzará su periodo 
de Destinación en el Hospital de 
Salamanca. Con muchas expec-
tativas relata que “me parece muy 
bien que exista este programa de 
EDF, ya que nos dan la oportu-
nidad de aprender y también de 
poder entregar nuestros servicios 
en lugares más alejados. En mi 
caso, quise venirme a la Región 
de Coquimbo porque se ve harta 
ruralidad. Estoy muy contento de 
poder ser un aporte a la comuni-
dad de Salamanca donde voy. Yo 
no conocía, todo es muy distinto, 
pero estoy listo para transmitir lo 
que sé y aprender bastante”.

Por su parte, la doctora Katia 
Cárdenas, egresada de la Universidad  
Católica del Norte, sede Coquimbo, 
trabajará en el Hospital de Vicuña 
e indica que “desde que entré a 
estudiar la carrera, quería ser de las 

personas que ayudan a las que más 
lo necesitan, y creo que ser EDF 
es una muy buena oportunidad, 
ya que es como un paso previo 
para la especialidad. Soy de acá y 
uno sabe que en el área más rural 
hay menos atenciones para los 
pacientes. Estoy feliz de poder 
contribuir a ello”.

Cada año, se incorporan al sistema 
público de salud de nuestra región, 
médicos egresados de distintas 
universidades del país, que están en 
Etapa de Destinación y Formación, 
programa que impulsa el Ministerio 
de Salud, con el objetivo de mejorar 
las atenciones de salud, disminuir 
la brecha de profesionales y reponer 
los cupos de los facultativos que 
inician su periodo de especialización.  

Gloria Jofré, jefa del subdeparta-
mento de Desarrollo de las Personas 
del Servicio de Salud Coquimbo, 
señaló que “este proceso es muy 
importante porque estos 29 mé-
dicos EDF que llegaron vienen a 
reforzar nuestra red de salud y en 
gran medida, a cubrir las plazas de 
aquellos que se van a su formación, 
por lo que es necesario que poda-

mos contar con ellos para cubrir 
las necesidades de salud de las 
personas de nuestra región”, explicó. 

Estos profesionales se desempeña-
rán efectuando labores de control de 
personas con enfermedades crónicas 
y visitas domiciliarias, entre otras 
acciones, permaneciendo entre 3 
y 6 años en estos establecimien-
tos de salud, para posteriormente, 
postular a las becas de formación 
de especialidades médicas.

Región de Coquimbo

ESTA ES UNA MUY BUENA 
NOTICIA PARA NUESTRA 
REGIÓN, YA QUE EN LOS 
PRÓXIMOS 3 O 6 AÑOS, 
ESTOS MÉDICOS VAN A 
ESTAR DESARROLLANDO 
SU PROCESO DE 
DESTINACIÓN, VAN A TENER 
UN APRENDIZAJE MUY 
IMPORTANTE Y PODRÍAN 
QUERER FORMARSE COMO 
ESPECIALISTAS EN LA 
REGIÓN”
CHRISTIAN VARGAS
DIRECTOR DEL SERVICIO DE SALUD CO-
QUIMBO
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En el Día de la Madre se iniciará Torneo 
de Fútbol Comunal Femenino

EN LA LOCALIDAD DE MONTE PATRIA

El equipo de Vegas Verdes, no podrá defender el título en la versión  2023, por lo que se conocerá a un nuevo campeón en octubre próximo.
ANFP

La competencia, que ha 
logrado mantenerse en el 
tiempo, cumple 20 años en 
la Provincia de LimarÍ. La 
versión 2023 tendrá once 
equipos que competirán 
durante siete meses en la 
modalidad “todas contra 
todas”.

Este domingo 14 de mayo, Día de la 
Madre, se dará inició a la edición nú-
mero 20 del Campeonato Comunal de 
Fútbol Femenino Monte Patria 2023. 
La competencia se extenderá durante 
siete meses con partidos de ida y vuelta 
y con 11 delegaciones representati-
vas de las distintas localidades de la 
Provincia de Limarí.

El torneo cuenta con la organización  
de la Asociación Deportiva Local de 
Fútbol Femenino, ADEFF, de Monte 
Patria, fundada el año 2002 y, desde 
ese momento, no ha detenido la mar-
cha, siendo único en su especialidad 
en el formato femenino a nivel regional 
y del país.

En la comisión organizadora y, al igual 
como ha ocurrido en los últimos periodos, 
se determinó realizar el lanzamiento 
para el Día de la Madre, disputándose 
los primeros cinco encuentros en las 
respectivas localidades.

Esta edición contará con la participa-
ción de Peñarol, - que quedará libre en 
la primera fecha - Panguecillo, Nacional, 
Unión Huana, Unión Wander, Vista 
Hermosa, Estrella, Las Garzas, Las 
Aguilas, Twister y Lusitania. Si bien, 
en pasadas versiones del torneo han 
participado 16 equipos, por razones 
económicas algunos no se sumaron 
a esta edición.

No estará presente en 2023 por re-
ceso, el último ganador, Club Deportivo 
Vegas Verdes, por lo que se conocerá 
a un nuevo campeón en la presente 
versión.

La modalidad de competencia consiste 
en que cada equipo juega de local, por 
lo que la participación y asistencia 
entre fecha y fecha, demanda un alto 
compromiso económico de las dele-
gaciones, lo que merece un especial 
reconocimiento por el tiempo que ha 

logrado la asociación mantener en alto 
el fútbol femenino del sector.

En ese sentido, se estima que el 
torneo dispute unos 114 encuentros 
durante el calendario de siete meses. 
Los equipos que logren los primeros 
cuatro lugares, disputarán la semifinal 
y luego la final, las que se desarrollarán  
en un mismo recinto deportivo donde 
se cobra acceso al público y a las 
hinchadas.  “Hemos llegado a jugar 
finales con más de 1.500 espectadores, 
lo que demuestra el arraigo que tiene 
el fútbol femenino en Monte Patria”, 
explican desde el organismo anfitrión.

La presidenta de la Asociación de 
FGútbol, Lorena Pereyra Monardes,  
reconoce que existe un compromiso 
general por el desarrollo y el éxito del 
fútbol femenino y que, a través del 
organismo que preside, se puede sacar 
un tremendo ejemplo desde el mismo 
día en que se fundó la asociación. 
“Desarrollar un torneo de estas caracte-
rísticas, que sea capaz de mantenerse 
fecha a fecha durante 7 meses, es 
realmente un verdadero compromiso 
de todas sus integrantes, ya que no 
se aceptan hombres, ni siquiera como 
delegados cuando se trata de realizar 

las reuniones”, expresa la dirigenta.
A continuación, las tres primeras 

fechas son las siguientes: 

PRIMERA FECHA
Panguesillo  Vs.  Lusitania
Nacional  Vs.  Twister
Unión Huana  Vs.  Las Aguilas
Unión Wanders  Vs.  Las Garzas
Vista Hermosa  Vs.  Estrella
Libre: Peñarol

SEGUNDA FECHA
Las Garzas Vs.  Panguesillo
Estrella  Vs.  Peñaol
Twister Vs.  Vista Hermosa
Lusitania  Vs.  Nacional
Las águilas  Vs.  Unión Wander
Libre:  Unión Huana

TERCERA FECHA
Nacional  Vs.  Panguesillo
Unión Huana Vs.  Estrella
Vista Hermosa  Vs.  Lusitania
Peñarol  Vs.  Twister
Las Aguilas  Vs.  Las Garzas
Libre: Unión Wander

CARLOS RIVERA V.
Monte Patria


